



M<sup>a</sup> Jesús Montero Cuadrado

Vicepresidenta Primera y  
Ministra de Hacienda

Juan Manuel Moreno Bonilla  
Presidente de la Junta de Andalucía  
Palacio de San Telmo, Avda. de Roma s/n  
Sevilla

*Olvido Presidente*

Estimado presidente:

Como sabrás, el Consorcio de la Zona Franca de Cádiz, dependiente del Ministerio de Hacienda, adquirió en 2004 unos terrenos pertenecientes a la antigua fábrica de CASA, en los que se proyectó la construcción de un nuevo hospital para la ciudad.

Creo que compartimos que se trata de una infraestructura fundamental para la ciudad, dado que permitiría la sustitución del actual centro hospitalario 'Puerta del Mar', ya obsoleto y con escaso margen de mejora y de crecimiento, por un nuevo equipamiento, que no sólo pueda incluir las más modernas dinámicas de hospitalización y asistencia especializada, sino que complemente la labor investigadora y docente que distingue a los hospitales públicos universitarios y que son fundamentales para mejorar la formación de los profesionales de las plantillas públicas.

Conocerás también que esta infraestructura tuvo que ser postergada por la crisis económica de 2008 y el cumplimiento por parte de Andalucía de los objetivos de estabilidad presupuestaria que se impusieron a las CCAA, lo que imposibilitaba el abordaje de nuevos equipamientos que completaran la red hospitalaria de la Comunidad. Como recordarás, fue una época en la que los servicios públicos tuvieron que afrontar los severos recortes con los que los Gobiernos europeos respondieron a aquella crisis.

El contexto socioeconómico ha cambiado y desde nuestra llegada al Gobierno de España en 2018, hemos trabajado con la premisa de hacer posible la construcción del nuevo hospital para Cádiz, planteando en reiteradas ocasiones la puesta a disposición de los citados terrenos –propiedad de la Zona Franca de Cádiz– para que el Gobierno andaluz que presides construya el nuevo hospital de Cádiz, tal y como reclaman los y las gaditanas.

Así, ya en junio de 2020 desde la Zona Franca de Cádiz se ofreció la compra de los citados terrenos; más tarde, se barajó la posibilidad de una permuta –con argumentos sólidos de beneficios de la figura hallada para ambas instituciones– que se ha reiterado en varias ocasiones con escritos a la Delegación de la Junta de



Andalucía en Cádiz. Ninguna de estas propuestas fue respondida por la Administración Autonómica.

Con la voluntad inequívoca de facilitar la construcción del nuevo hospital, también hemos atendido las propuestas que ha encabezado desde mayo de 2024 el Ayuntamiento de Cádiz. Pero las distintas soluciones aportadas -y que se han estudiado detenidamente-, han resultado técnica y jurídicamente inviables, además de que generaban un escenario de incertidumbre urbanística que imposibilitaba su puesta en marcha. La última propuesta anunciada por el alcalde a los medios de comunicación el pasado 22 de julio, al igual que las anteriores, ralentizaría el proceso, dilataría los plazos y no permitiría el inicio de la construcción del hospital en al menos tres años, plazo que, estoy convencida de que conviene conmigo, no es el idóneo para contar con el nuevo centro hospitalario.

En este punto, estudiado el escenario con el Consorcio de la Zona Franca de Cádiz, es esta institución estatal y, por tanto, el Gobierno de España, el que da un nuevo paso al frente con una propuesta que plantea la cesión gratuita e inmediata de los terrenos a la Junta de Andalucía, de manera que puedan comenzarse cuanto antes los trámites necesarios para la construcción del equipamiento. Esta opción, que acompaña con las líneas generales para la elaboración del convenio donde se concreten los detalles para su desarrollo, no requiere de trámite urbanístico alguno y conlleva la inmediatez en el inicio de su construcción.

Te animo a instar a la titular de la Consejería de Salud, Rocío Hernández Soto, y a su equipo técnico, a iniciar contactos y mantener una reunión a la mayor brevedad con el delegado del Estado en la Zona Franca, Francisco González Pérez, y su equipo técnico, para poder concretar los detalles de dicho convenio y poder hacerlo efectivo en el menor plazo posible.

No tengo ninguna duda de que podrás valorar el compromiso del Gobierno de España con Cádiz y con Andalucía y agradezco de antemano tu predisposición y tu actuación diligente para que Cádiz cuente a la mayor brevedad posible con un hospital moderno y de vanguardia que dé respuesta a las necesidades de los y las gaditanas.

Sin otro particular, recibe un saludo

María Jesús Montero Cuadrado  
Vicepresidenta primera del Gobierno de España  
y Ministra de Hacienda